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2016年11月10日早上9时，北京市石景山区八

角北里社区的居民陆续走进服务中心大厅。迎面摆

放的4块正式代表候选人的展板吸引居民驻足观看。

再过半小时，这4名正式代表候选人将在这里接受小

区居民代表的“面试”，而居民代表也要通过当场测

试，给自己的选票确定人选。

八角北里社区是石景山区选举委员会八角地区

分会第三选区，共登记选民2302人。据该选区选举

委员会负责人介绍，由于场地有限，每个楼门选出2

名选民代表，共有50多人参加了今天的见面会。

自我介绍每人5分钟

9时30分，主持人宣布正式代表候选人与选民

见面会开始。按照姓氏笔画的顺序，石景山区人大

常委会联络室主任李成首先向选民作自我介绍——

“今天参加见面会，我还是做了很多功课的，

特意把社区的情况又研究了一遍。”李成坦率地

说，“既然大家很信任我，推荐我做正式代表候选

人，我想尽可能多地了解八角北里社区，熟悉咱社

区居民真正关心的事情。”

北京诚安堂药店董事长李伯军随后发言：“我

做医药18年，有10多万忠实的会员。我是做企业

的，我向大家承诺：第一，我的药是真的，我要让

大家放心地吃低价药；第二，如果当选人大代表，

我要让百姓的诉求得到执行。”

第三位发言的是八角北里社区党组书记陈鹏。

陈鹏笑言，“地主”身份让自己占了大便宜，在八

角北里社区工作两年多，得到了居民的认可。他表

示，今后将一如既往地做好本职工作。

惠春红是4位正式代表候选人中唯一的女性。

她的自我介绍同样简洁、实在：“在座的很多叔叔

阿姨，我们都很熟悉，这也为我们的为民服务奠定

了扎实的基础。今后，我们会继续努力，为广大居

民多办好事。”
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据石景山区选举办公室主任龚志彪介绍，这4

位正式代表候选人都是经过几轮酝酿协商产生的。

按照《选举法》的规定，实行差额选举，4位正式代

表候选人中，将有1位被差额落选。而谁将落选，完

全由选民说了算。今天的见面会，是选民确定人选

的关键环节。

选民问题触及民生难点

对4位正式代表候选人来说，接下来的环节更

像是一场即席答辩——他们必须接受选民的提问、

回答选民的问题。而回答得怎样，有可能影响选民

“打分”。

满头银发的八旬老人赵晶把手举得高高的，获

得第一个提问机会。“我在社区居住了28年。陈鹏

书记来社区两年，做了很多工作，小区变化很大。

我想问问陈鹏，如果你当上人大代表，在提升社区

品质的同时，如何让小区居民的思想觉悟有更大的

提升?”

陈鹏答道：“2014年年底，我来N／k角北里社

区，赶上一个好时候，老旧小区改造基本完成。结

合老旧小区的改造，我在2015年酝酿了社区品质提

升计划。接下来，还要把社区作为品牌推广。这个

计划得到了街道党委和办事处的认可。2016年，已

经实施了品质提升计划。希望在三五年之后，我们

小区有更好的环境、更和谐的人际关系。这是落到

百姓身上最大的实惠。大爷，这么回答，您老还满

意吗?”

赵晶高兴地点头：“不光我满意，刚才我前面

这位大姐还说，这小陈儿干得不错。”

“我想问问李成，您在区人大工作，如果你当

了人大代表，怎么处理代表工作和自己工作的关系

呢?”提问的是在社区住了30多年的刘阿姨。

“阿姨您站着提问，我也站着回答。”李成起身

拿起话筒说：“我本人就是做代表工作的，对于代
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表履行职责的法律和程序非常熟悉。如果

当选代表，我一定践行‘优先执行代表

职务’这句话。这句话是《代表法》规定

的。我个人理解，代表职务是第一位的，

百姓的事儿是第一位的，为百姓办实事、

做好事才是人大代表应该做的。”

“我比较关心中药价格。现在药价越

来越高，诚安堂能不能让百姓吃上实惠中

药?能不能让中药也享受医保?”一位比

较年轻的选民代表向李伯军提出了这个有

些难度的问题。

李伯军坦率地说：“这个问题很难回

答。”他先解释了目前中药价格居高不下

的原因，随后表示，在过去当代表期间，

曾多次提过相关建议，希望降低中草药成

本。现在国家推行“两票制”(指药品从药

厂卖到一级经销商开一次发票，经销商卖

到医院再开一次发票，减少流通环节的层

层盘剥，并且每个品种的一级经销商不得

超过两个)，就是在控制中药材的价格。

李伯军表示：“‘两票制’和税制完善后，

药价就会逐步回落。而且我保证，诚安堂

的药价一定会比其他药店便宜。”

至于医保，李伯军表示，经过很长

时间努力，今年终于有了结果。从12月1

日起，诚安堂在石景山的3家分店都可以

实现医保报销。“明年，八角北里社区分

店一定要争取进入医保，给大家更便宜的

价格。”李伯军的话赢得在场选民的阵阵

掌声。

随后，居民们还就社区里的违章建

筑、社区养老等普遍关注的话题发起提

问。虽然问题回答起来有难度，但代表候

选人的坦诚态度还是赢得了选民的掌声。

据龚志彪介绍，在本次换届选举

中，石景山区设立了10个选举分会，划

分为93个选区，经协商共产生正式代表

候选人272人。石景山区应选出区人大代

表185名。这几天，各选举机构都在组织

正式代表候选人与选民见面。这种见面会

是最直接、最民主的形式。◆
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